

コロナの教訓

露呈した医療態勢の弱点

ルスの感染拡大による緊急事態宣言が全面解除され、世銀は日本を「成功」と評価した。だが、その陰に潜むのは問題とも言える。医療者たちは、依然として防護服に身を固め、感染リスクを負しながら医療費の想定外の負担感で戦う医療者がいるのを見直さなければならない。

日本は1858年(安政5年)に即死病として恐れられたコレラなど、疫病に何度も苦しめられていた。庶民は疫病除けの妖怪アマビエや山梨県立博物館が絵を公開したヨゲノトリなど神秘的なものに救いを求めていた。

困りました。そんな厳しくそれを
おらかな時代に出して、今回
のコロナ禍の状況はどうだっ
たか。

こいつもの脆弱性が露呈し
た。マスクや防護服など感染
症対策に必要な緊急物資の海
外依存度の高さ、コロナ感染
者用病床の少なさ、検査処理
能力の限界などである。病院

報を占め、国の安全保障である医療の多くを民間が担つてこられたことである。厚生労働省の権限は限定的で、感染症患者の受け入れを民間に強制はできない。また、指定感染症のため、PCR検査は当初、保健所に限定されたうえ、病院崩壊が起きないようとの判断も働いたかのようにみえる。処理能力の限界もあって件数が増えなかつた。

しほのくは新型コロナとの
共存は避けられない。福島県
猪苗代町にある壽徳寺の住
職、松村妙仁さんは、感染拡
大防止のために避けるべき

意密（いみ）のを驚わせな
い、他者と取扱ひをかい）を
説いてくる。耳に銛づたに。
行為過激た奴隸化（やくすいか）の
をなくした社会は生活戻れな
い。口口ナで医療を取り巻く
風景も變わる中、「安全・安
心」を語らるとは、如何（いかん）
ともこだわつか。座に坐れる
美しさおじれじを見ながら、
これから病院のあり方を思
案してくる。

人生かすと「一人死に」など医者が笑いの対象となる一方、未知の病と懸命に向き合い、特効薬の開発に明け暮れた名

や一般病床数は世界一多いのに、PCR検査が陽性でも医療待機、ホテル療養に頼らざるを得なかつた。

「三絃」と是れ、眞面目の教へと繋つておゆくが如きの心の「三絃」として眞面目(四矢盡事を行ひをしなる)、



埼玉よつゝい病院長 田見昭
さとみ・おさむ 1944年生まれ、沖縄県出身。広島大医学部卒業後、武藏野赤十字病院や琉球大学病院勤務をへて、96年、埼玉医科大学小児外科教授に。埼玉医科大学病院副院長も務めた。2016年から現職。消化器内科・外科も専門。著書に「小児外来で役立つ外科的処置」(中山書店)など。